

Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 : les Agences Erasmus+ valorisent le rôle de l'Europe et Erasmus+ en matière de sport

*Dans le cadre de l'organisation en France des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) 2024, l'Agence Erasmus+ France / Éducation Formation et l'Agence Erasmus+ France / Jeunesse & Sport participent à une **journée sportive au Club France, le mercredi 7 août à la Villette de Paris**. Leurs directeurs, personnels et bénéficiaires présentent les actions du programme Erasmus+ en matière de sport et répondent ensemble à la question « Que peut faire l'Europe pour le sport français ? »*

Depuis 2007, l'Union européenne développe une politique spécifique en matière de sport, avec des plans de travail adoptés tous les quatre ans par les ministres européens des Sports. Le programme Erasmus+ a intégré un volet Sport en 2014, avec un financement dédié. Au niveau national, **les deux Agences Erasmus+ France accompagnent une diversité de structures qui créent des synergies innovantes entre sport, éducation et formation en Europe**. Les projets Erasmus+ leur permettent d'améliorer les parcours de formation via des échanges de pratiques entre homologues européens, de créer des réseaux de partenaires pour ouvrir les parcours sur l'Europe, de favoriser la pratique sportive en milieu scolaire.

La **Note de l'Observatoire Erasmus+ n° 24**, dont la publication est prévue fin août, fait **un état des lieux du sport dans les projets Erasmus+** et le Corps européen de solidarité. Parmi les premières conclusions, on observe que les projets incluant du sport relèvent de l'ensemble des volets du programme Erasmus+ (Éducation, Formation, Jeunesse, Sport) et sont portés par une diversité de structures (associations, fédérations, fondations, ONG, établissements d'enseignement, collectivités...).

Par ailleurs, le sport peut avoir une place centrale ou secondaire dans ces projets. Selon qu'il est la finalité ou un moyen d'action, les projets répondent à trois types d'objectifs principaux :

- 1) **développer et valoriser le sport** (renforcer les structures sportives, valoriser une discipline sportive, organiser des événements sportifs, promouvoir les vertus du sport pour la santé et le bien-être)
- 2) **sensibiliser par le sport** (utiliser le sport comme vecteur d'éducation, de formation et d'apprentissage, sensibiliser aux discriminations, inégalités, à la protection de l'environnement...)
- 3) **former des professionnels du sport**.

Pour Nelly Fesseau, directrice de l'Agence Erasmus+ France / Éducation Formation, et Mathieu Roumégous, directeur de l'Agence Erasmus+ France / Jeunesse & Sport : *“Les Jeux Olympiques et Paralympiques symbolisent l'un des fondements culturels en Europe, mais aussi une célébration populaire de la diversité et de l'inclusion. Nous sommes heureux d'intervenir ensemble pour souligner le rôle essentiel du programme Erasmus+ qui favorise les échanges entre Européens autour du sport, le partage de passions et les ponts entre les cultures.”*

Témoignages de bénéficiaires de projets Erasmus+ à dimension sportive

Maëlle, enseignante au collège Jean Moulin, porteur du projet “Embrace diversity to live better together” : « *Le sport c’est aussi l’occasion de permettre d’inclure tout le monde, [qui que l’on soit]. On est peut-être un “mauvais élève”, mais on peut être très bon au foot. Ça permet à tous de briller et d’inclure les élèves sans être dans de l’académique, via la performance physique, la stratégie. Ne pas avoir de jugement de l’autre, on utilise le sport pour ça, et non pour la performance.* »

Anne, collègue Simone de Beauvoir, participe au projet “Time to Art for the Planet !” : « *On a décidé de travailler sur l’environnement, plus précisément sur le rouler propre, et il nous est paru naturel que l’activité soit le vélo. Ce qui est intéressant, c’est de ne pas rester dans la théorie et que les enfants doivent s’approprier les choses en les vivant.* »

Mathieu, sportif de haut niveau, pratiquant en course d’orientation : « *Je voulais partir en mobilité Erasmus+ en Scandinavie car c’est LE spot en termes de course d’orientation (...) Mon séjour a été une super expérience sportive ! J’arrive au championnat du monde en étant mieux préparé.* »

[Retrouvez plus de témoignages ici](#)

Zoom sur des projets Erasmus+ emblématiques en matière de sport

L’Institut National du Sport de l’Expertise et de la Performance (INSEP) a porté le projet Erasmus+ « *Elite Strength and Conditioning Course* » pour innover dans la formation des préparateurs physiques d’athlètes, grâce à des échanges entre cadres, chercheurs et professeurs en Finlande, Italie, Suède, Suisse et France.

Le CREPS Auvergne Rhône-Alpes a monté un « centre européen des sports de nature » grâce à ses différents projets Erasmus+ qui lui permettent d’échanger avec des partenaires au Danemark, en Irlande ou encore dans les pays scandinaves.

Le collège Les Colliberts, en Vendée, porte un projet Erasmus+ sur le sport et les valeurs citoyennes de l’olympisme, en partenariat avec six établissements scolaires européens. Les élèves ont échangé avec leurs partenaires danois, espagnols, hongrois, italiens et serbes sur la façon de rendre le sport plus inclusif et écologique.

CONTACT PRESSE :

Shahina Akbaraly – s.akbaraly@o2p-conseil.com – 06 50 82 55 02